



Vœux du Maire de Molines en Queyras – 10/01/2026

Mesdames les Conseillères départementales,

Madame, Monsieur le Maire,

Monsieur le Président du Parc du Queyras,

Mesdames et Messieurs les conseillers municipaux,

Colonel Collier chef du groupement nord,

Monsieur le Commandant de brigade adjoint, Xavier Paradis,

Monsieur le Directeur des remontées mécaniques du Queyras, Robin Deymier,

Mesdames et Messieurs,

Un grand merci d'être venus aussi nombreux, d'avoir répondu à notre invitation et c'est avec plaisir que l'équipe municipale et moi-même, nous vous accueillons aujourd'hui.

Nous sommes aujourd'hui réunis comme le veut la tradition pour un moment d'échange, de convivialité et de partage (et pas que de la galette !). Les moments où nous pouvons être ainsi réunis sont rares. Nous avons l'occasion de nous rencontrer de manière plus restreinte durant l'année au cours des évènements que nous avons mis en place en faveur des jeunes, des aînés, des associations, des nouveaux arrivants, des diverses expositions ou conférences, des inaugurations ou des fêtes de villages mais la cérémonie des vœux reste inscrite comme l'évènement où nous sommes tous rassemblés. Ce moment est ainsi très précieux à mes yeux.

Mais avant tout, je souhaite avoir une pensée pour ceux qui souffrent et ceux qui nous ont quittés cette année. Je pense notamment aux figures emblématiques de notre commune comme des anciens élus et conseillers municipaux, comme Monique

MARTIN MISTA et Jean Paul HOFFMANN qui ont servi les intérêts de la commune de nombreuses années. Je pense aussi au récent drame de Crans Montana où toute une jeunesse a perdu la vie ou est gravement brûlée.

Aujourd’hui est l’occasion de mettre en avant, outre les projets conséquents, notre présence à des moments clés pour les citoyens, ces petites actions du quotidien qui ont une grande valeur humaine et qui contribuent au bien-vivre à Molines, comme :

- aider un citoyen à se loger de manière urgente suite à des évolutions de vie
- aider un citoyen à imprimer un document et à appeler l’hôpital pour prendre un rendez-vous
- mettre en avant un jeune du village pris par sa passion de la montagne qui a réalisé une expédition et le voir devant une salle comble, la raconter à des anciens du pays de manière simple et humble
- trouver un local pour qu’une pédicure podologue du pays puisse s’installer. D’ailleurs je salue Mathilde MOUTTE qui est présente à nos côtés. En tout cas je vous invite à aller la voir pour soigner vos jolis pieds !

Je pourrais citer encore de nombreux exemples car c’est le quotidien d’un Maire au sein de sa commune. Et c’est bien cela qui m’anime car même si être Maire c’est une responsabilité immense et énormément de temps consacré, c’est aussi un honneur rare, fait de rencontres, d’engagements et parfois de décisions difficiles. C’est écouter, décider, agir avec engagement et intégrité. En tout cas, j’exerce cette fonction avec la conviction constante de servir l’intérêt général avec exigence, humilité et proximité.

Mais seul, nous ne sommes rien. La fonction de Maire me l’a confirmé en toute humilité.

C’est pourquoi je tiens tout d’abord à vous remercier, vous habitants de Molines.

Vous qui aimez votre village, vous qui nous avez encouragé mais aussi pour vos interpellations qui nous ont aidé à progresser. La démocratie locale vit du dialogue, parfois du désaccord mais toujours du respect.

Vous, bénévoles associatifs d’Animagnel aux Fountgillencs, en passant par l’association de Pierre Grosse, aux amis de Saint Simon et de Clot Henry, à Loisirs Queyras, au comité Culturel et bien d’autres, vous, forces vives de notre territoire, socioprofessionnels, commerçants, vous tous qui faites le dynamisme de notre belle commune et qui participaient au bien-vivre à Molines.

Je tiens également à saluer le travail que nous réalisons en collaboration avec les gendarmes de la brigade de Château Ville-Vieille (dont je salue la présence ce soir de Xavier Paradis), avec les sapeurs-pompiers volontaires du Queyras qui veillent sur nous

au quotidien (merci au chef de centre du Queyras Christophe Monnet et au colonel Collier chef du groupement nord pour leur présence), les pompiers que nous soutenons d'ailleurs au maximum avec la convention signée pour notre employé communal Julien, (merci à Julien pour son implication citoyenne), les équipes du Département, la crèche Les P'tits loups indispensable à notre quotidien (merci à Audrie la directrice pour sa présence ce soir).

Et c'est pourquoi je tiens aussi et surtout à vous remercier, vous, toute l'équipe du conseil municipal pour votre engagement remarquable en faveur de notre commune. Chacun apporte son temps, ses idées, ses compétences et c'est ce qui fait la richesse de nos échanges et de nos travaux. Avec bien sûr, un petit clin d'œil supplémentaire à mes deux adjoints qui endossent plus de responsabilités : Romain, désormais incollable sur la culture, et surtout à l'élu de terrain qu'est Serge Challot que je n'hésite aucunement à mettre en avant aujourd'hui pour sa présence indéfectible sur tous les fronts et ses compétences mises au service de la commune.

Merci à vous tous et toutes.

Et puis une petite pensée également à vos conjoints et conjointes pour le temps que vous passez au service de la commune, au détriment de votre présence à leur côté.

C'est aussi l'occasion de mettre en avant le travail de l'ensemble des employés communaux qui permettent à Molines d'être un lieu d'accueil et de lien social au travers de ses nombreuses actions et travaux. Que ce soit à l'administratif ou au technique, sans oublier Anina qui tient la bibliothèque d'une main de maître, ni Marie-Christine, notre pilier à l'école, vous êtes une belle équipe au service des Molinardes et Molinards. Merci à vous. D'ailleurs, je les salue car ils sont quasiment tous présents ce soir à mes côtés.

Grace à notre travail collectif, nous avons pu cette année encore travailler en faveur de la commune. Pour faire un retour rapide sur l'année 2025 :

Notre travail communal permet de mettre en avant près de 700 000 euros d'investissement, sans emprunter et sans augmenter les impôts.

Notre recherche permanente de subventions et notre bonne gestion de l'argent public nous permet, cette année encore, d'enregistrer un résultat excédentaire en investissement. Nous ne pouvons monter des projets sans l'aide des subventions de nos partenaires (que sont l'Europe, l'Etat, la Région et le Département). Je crois qu'il n'y a pas une seule cérémonie de vœux auxquelles j'assiste où le Maire en place ne fait

référence aux subventions ! J'avoue que pour cela, mon rôle de conseillère départementale, qui plus est dans la majorité départementale en ayant la confiance du Président nous facilite grandement les choses !

Un excédent également de fonctionnement qui se maintient malgré l'inflation et l'augmentation des charges mais qui permettra à la commune de continuer à investir dans les années à venir.

Vous l'avez compris, nos projets suivent un modèle de développement raisonné et porteur d'avenir.

Les projets et actions menés en 2025 l'ont été autour de trois axes qui, vous le savez, me tiennent particulièrement à cœur : **l'intérêt communal** axé sur le patrimoine, **le lien social** et **l'équilibre** entre emploi à l'année, tourisme saisonnier, habitants permanents et résidents secondaires.

Ainsi 2025 a vu :

- La **restauration de la passerelle du pont des Borels**, dernier maillon de notre programme des restaurations des ponts et passerelles,
- La fin de la **réfection du plancher de l'Eglise**,
- La **mise en service de la billetterie des remontées mécaniques** qui a été **inaugurée le 7 février 2025**,
- La **rénovation d'un appartement communal** qui a pu accueillir une grande famille, et maintenir de la jeunesse dans notre village,
- L'**achat d'un terrain à la ZAC de Clot la Chalp** pour faciliter l'implantation d'entreprises et que l'on va finaliser en 2026,
- Les **travaux de la salle de l'ancienne fruitière de Fontgillard** réalisés par des bénévoles dont la commune a financé les matériaux, bravo à eux !
- L'**installation et le remplacement des nombreux bancs** dans toute la commune,
- Côté Eau, la **deuxième phase du renouvellement de l'eau potable sur Fontgillard**, la **finalisation des travaux de protection des captages**, et les **essais concluants du puits**, les travaux au quotidien de **réparation des fuites** et la **sécurisation** de l'eau potable **pour le berger des bovins** avec le changement de la cuve de la cabane pastorale,
- En **environnement**, le **renouvellement du mélézin** dans notre forêt communale,
- La finalisation du **renouvellement de la signalétique routière**,
- Du côté de la voirie, on a aménagé le **goudron devant l'office de tourisme**, un **regard devant la salle polyvalente** pour faciliter le déneigement mais surtout le **reprofilage de la Route des Amoureux** qui permet de sécuriser la route en période estivale,

- **L'école** n'est pas oubliée car les fenêtres et le carrelage ont été changés ainsi que les sanitaires pour assurer un meilleur accueil à nos bambins,
- Une fierté également avec la place incontournable que prend **la culture** dans la commune entre les expositions à la bibliothèque, les projections et conférences à la salle polyvalente, les accueils d'artistes,
- Nous avons bien sûr reconduit le **repas des aînés**, qui est maintenant ancré dans notre calendrier de décembre pour lequel je vois chaque année le plaisir de nos anciens à se retrouver et à partager un repas et pour les jeunes, **une sortie à une comédie musicale sur le livre de la jungle**, qui a autant plu aux jeunes qu'aux adultes,
- **Du côté du patrimoine de nos villages**, et vous savez que c'est important à mes yeux car j'accorde beaucoup d'importance au respect de nos anciens, nous avons déjà restauré deux fontaines, une à Fontgillarde et une à Pierre Grosse,
- **Les fours de Molines et de Fontgillarde** ont également été restaurés notamment le socle des fours,
- **Une optimisation des décorations de Noël** pour que notre village soit encore plus accueillant et chaleureux.

A noter que tous ces travaux et actions ont été suivis par les conseillers et conseillères municipaux concernés, preuve supplémentaire de leur implication.

- A cela s'ajoutent bien sûr les travaux du quotidien et en régie que les **agents municipaux ont réalisé** :
 - Le plancher bois dans les appartements des Myosotis
 - L'aménagement d'un bureau à la mairie
 - Le remplacement des luminaires à faible consommation dans les bâtiments communaux
 - L'embellissement et la meilleure intégration des molochs avec des barrières bois
 - La reprise des joints des lauzes devant la mairie
 - Le remplacement et la sécurisation des barrières de l'école
 - Et l'embellissement saisonnier du quotidien avec notamment le déneigement mais aussi l'été avec le débroussaillage des espaces publics

A travers tous les travaux, je remercie les entreprises qui ont œuvré. Nous essayons chaque fois qu'il est possible de faire travailler des artisans et entreprises locaux. C'est aussi notre rôle de les soutenir d'autant plus qu'ils ont vraiment un savoir-faire et une envie de bien faire.

La France, vous le savez, traverse une période un peu difficile. Le contexte et la conjoncture dans lesquels nous serons amenés à travailler les mois à venir ne sont plus les mêmes qu'il y a encore deux ans.

Pour autant, je tiens à ce que les Molinards et Molinardes puissent continuer à bénéficier d'un service communal qui leur facilite le quotidien, d'un service communal qui leur soit pratique et utile. Un principe fondamental du service public est de savoir s'adapter. Force est de constater que les besoins de nos concitoyens changent. Notre politique et nos pratiques doivent évoluer de la même manière en restant constamment à l'écoute des besoins.

Vouloir vivre et travailler au pays, c'est précieux, c'est un enjeu qui devient de plus en plus compliqué mais c'est ensemble, un défi que nous pouvons relever. D'autant plus qu'un indicateur positif vient de nous être notifié officiellement : Molines en Queyras est la seule commune du Queyras à gagner des habitants !

Je me dois de vous épargner la liste exhaustive des projets 2026 comme nous le faisions précédemment et de ne pas vous parler de projection sur l'avenir car cela ne vous a sûrement pas échappé, nous sommes en période préélectorale, et cela reste un principe lors de la dernière cérémonie des vœux du mandat qui est un peu différente des autres : pas de bilan de mandat, juste un retour sur l'année écoulée et pas de projection sur l'année à venir, ni sur nos ambitions futures.

Vous savez également que la nouvelle loi sur les élections impose une parité, à savoir des équipes mixtes paritaires. J'en profite pour saluer les femmes élues dans la salle.

Je pense que le rôle d'élue au féminin est une reconnaissance du droit féminin avec les valeurs républicaines, les valeurs de notre démocratie, les valeurs humaines.

Et en tant que Maire et mère, la meilleure des récompenses est quand mon fils me dit : « oh vous avez fait ça à la mairie, c'est super bien ! »

Au nom du conseil municipal et des employés communaux, je vous souhaite une très belle année 2026 pour vous et vos proches.

**Valérie GARCIN,
Maire de Molines en Queyras**